Suscripción mensual \$1.00

NUEVAERA

TELEFONO

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

Dirigido y redactado por el Centro "Verdad"

Editor y Administrador, LUIS CARTIN G.

OFICINA: Avenida 6a. Oeste, Nº 6

República de Costa Rica

Año I

San José, sábado 20 de enero de 1917

Núm. 61

América Central

SANTO EVANGELIO

Tercer domingo después de la Epifanía

(Evang. Mat. 8, 1-13). En aquel tiempo habiendo bajado Jesús del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gentes. En esto viniendo a Él un leproso, le adoraba diciendo: «Señor, si tu quieres, puedes limpiarme». Y Jesús extendiendo la mano le tocó diciendo: «Quiero. Que. da limpio». Y al instante quedó cura do de su lepra. Y Jesús le dijo: «Mira que no lo digas a nadie; pero vé a presentarte al sacerdote, y ofrece el don que Moisés ordenó para que les sirva de testimonio». Y al entrar en Cafarnaum le salió al encuentro un centurión, y le rogaba diciendo: «Señor, un criado mío está postrado en mi casa paralítico, y padece muchísimo». Dícele Jesús: «Yo iré y le curaré» Y le replicó el centurión: «Señor: no soy digno de que tú entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra, y quedará curado mi criado. Pues aun yo que no soy más que un hombre sujeto a otros, como tengo soldados a mi mando, digo al uno: marcha, y él marcha: y al otro: ven, y viene; y a mi criado: Haz esto, y lo hace». Al oír esto Jesús, mostró grande admiración, y dijo a los que le seguían: «En verdad os digo, que ni aun en medio de Israel he encontrado fe tan grande. Así yo os declaro, que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente, y estarán a la mesa con Abra hán, Isaac y Jacob en el Reino de los Cielos, mientras que los hijos del reino serán echados fuera a las tinieblas: alli será el llanto y crugir de dientes». Después dijo Jesús al centurión: «Vete y sucédate conforme has crei do». Y en aquella misma hora quedó sano el criado.

Consideración

Encerrándose en todos y en cada uno de los actos del Divino Salvador provechosas al par que sublimes enseñanzas, conforme al sentir de un Padre de la Iglesia, ¿cuál se propondría Jesús cuando después de otorgar la salud al leproso, que humildemente se la impetró, le ordena que se presente ante los sacerdotes? Quiso, según unánimemente confiesan los comentaristas, no sólo instruirnos acerca del respeto que se merece la ley, sino, al mismo tiempo, del que debemos prestar a los sacerdotes, verdaderos ministros de Jesucristo. Nada objeto de mayor vituperio, nada más ridiculizado en nuestros días que el sacerdote católico. Se le insulta por doquier; se le hace objeto de fisga, y blanco de todas las calumnias; lanzando contra él toda clase de afirma ciones gratuitas, y se le presenta ante los pueblos como el enemigo irrecorciliable de la ciencia, de la paz, de la beneficencia y del amor; discutensele los derechos de ciudadanía, si no es que se le regatean hasta los testimonios de consideración personal. Contra tan injusto proceder, el Evangelio de este día se refiere al respeto que a los sacerdotes debemos, por su misión extraordinaria, por su elevada dignidad y por sus relaciones de Ministros del Crucificado con sus hermanos los hombres.

Un cuento

Frivolidades de Perico

En una casita blanca situada en un huerto, lugar preferida en las mañanas por las aves del cielo, habitaba una humilde familia compuesta de dos esposos, una casta doncella, y dos chi quitines de cinco y siete años respec tivamente; llamibanse Guillermo y el otro Pedro, a éste por sobrenombre se je decla Perico. Guillermo desde su ni nez dió esperanza de llegar a ser un hombre ilustre y útil para la patria, Perico al contrario, era un chirlatán, la seriedad no la conocía y su vida er à: comer, dormir y jugar.

Para que conozcáis bien a Perico, os narraré sus travesuras desde peq ue-

Cuando Guillermo ajustó siete año s sué enviado en compañía de su hermano a la escuela, que distaba m:dia hora a huen andar desde su casa. Siendo más pequeño Guillermo, claro estă, no podía andar tan ligero; enton ces Perico, a los diez minutos de ha ber an lado por un camino pedregoso, salió a escape y subió a la carrera una cuesta que había en el trayecto, y como su hermano no podía correr clamó él, se puso a llorar mientras que Peri co sentado en una piedra en lo alto de la cuesta contemplaba a Guillermo, que con lágrimas en los ojos gritaba a más no poder: se lo voy a decir a mamá, y Perico al oírlo se reía a carca-

jada disparada. Al llegar su hermano, con las faldas defuera, el sombrero en la mano, lleno de polvo y los ojos que ya se le salían de las órbitas por tanto que había llorado, comenzó de nuevo Perico a refrse, hasta el punto de apretarse el estómago por temor de reventar. Pasado este accidente con tinuaron los dos hacia la escuela. Ya iban llegando cuando fueron fueron divisados por unos compañeros de Perico que, al conocerlo se apresuraron a saludarlo diciendole: prepárate algo para hoy, para que no haya clase, porque el profesor está furibundo por tus picardías. Al oír las palabras que se le dirigían saltó de ale gría y dijo: ya veréis, no tendremos clase, no un día sino un mes.

Entretanto meditaba su plan diabó lico. Al llegar a la escuela se adelantó con tres picaros como él y entraron apresuradamente a su clase; tomando la mesa que estaba sobre una tarima, la colocaron de tal manera que las patas delanteras tocaban la pura orilla de la tarima, y así al menor golpecito caería la mesa.

El complot resultó eficaz para los rapazuelos.

Tocan la campana, Perico y sus compañeros corren a la fila y se co locan muy serios, al segundo toque entran a la aula, ocupando inmediata- cuarta página.

mente sus respectivos lugares. Se sienta el maestro en la silla que estaba delante de la mesa y le pregunta a Perico: ¿qué es un rumiante? Perico como era un gran perezoso se quedó callado, entonces el profesor dió un golpe sobre la mesa, tan fuerte, que la mesa perdió su punto de apoyo, y salió rodando con todo y profesor. Perico y sus tres cómplices soltaron la carcajada, mientras que sus compañeros ignorando lo que pasaba, permanecieron silenciosos en sus pues

El profesor como pudo se levantó ¿pero, cómo? con la cabeza rota, un brazo quebrado, y un pie lisiado. Con mucho cuidado fué trasladado a su casa. El Dr. dictaminó un mes para la curación, tiempo que fué libre para el frívolo Perico y sus camaradas

A la edad de diez y ocho años, edad peligrosa para la juventud, hizo otra de las suyas.

Era una tarde hermosa, el astro rey tendía al ocaso, y sus últimos rayos se reflejaban en las montañas y en las vidrieras de las casas; los chicos del pueblo jugaban en la plaza, y los ancianos contemplaban la puesta del

Perico y sus compañeros se entretenían en chascarrillos, cuando uno de los presentes dijo: ¿no saben ustedes que el señor Cura ha enfermado y no habrá misa mañana domingo y tendremos que ir hasta Santa Rosa? No, yo no lo sabía, dijo Perico, pero yo no salgo mañana del pueblo, y misa tendrá que haber, ¿y cómo? le preguntaron sus compañeros; pues vean Uds: me quitaré este hermoso mostacho, me pintaréis una rueda blanca en media cabeza, me pondré la sotana del señor Cura, y yo diré la misa. ¡Qué va, exclamaron sus amigos, no te atreveréis a tanto!

A la mañana siguiente Perico cumplió su palabra. Comenzó la misa y no fué descubierto, pero acaeció que al decir: "Dominis vobiscum", un chiquillo que estaba en la baranda gritó: es Perico, es Perico. Perico creyó que la gente se había dado cuenta del engaño y salíó corriendo por media Iglesia; los oyentes creyeron que el Padre estaba loco, y lo siguieron, mas, cuando habían llegado a la calle, al reconocer al farsante le dieron una terrible paliza para sempiterna me

Me cansaría, si narrara tadas las picardías de este muchacho, por lo tanto terminaré con su muerte.

A la edad de treinta y cinco años se enfermó. Habiendo muerto sus padres, lo atendió su hermana, quien al ver que la hora fatal se acercaba, le trajo el sacerdote y el famoso Perico se confesó y recibió los Santos Sacramentos; y un lunes de marzo, entregó su alma a Dios, dejando grandes recuerdos en el pueblo y sirviéndonos su vida como ejemplo para que no seamos frívolos, porque si somos como Perico podremos llegar a ser despreciados de todos y nuestro porvenir se frustrará y ecabaremos en el vicio.

Queridos lectores: seamos serios, y formémonos un carácter digno de una persona que aspira a trabajar para Dios y el prójimo.

DIESI

Hay lectura en la

Ejercicios espirituales del Clero diocesano

Como en años anteriores y según previenen los Estatutos Sinodales, se han celebrado las dos tandas correspondientes, en las que practicaron los días de retiro gran número de Señores Sacerdotes.

En esta segunda, celebrada desde el lunes 15 hasta el sábado 20 y a la cual hemos tenido el gusto de asistir, concurrieron los Sres. Canónigo D. Otón Castro, Fiscal del Tribunal Eclesiástico D. Alejandro Porras, Vicario Foráneo de Liberia D. Ricardo Lombardo, Párrocos Sres. Zumbado, Piedra, Elcoro, Zúñiga, Artigas, Mayer, Weber, Camacho, Steinhoff, Ortiz, Víquez, Olmo, Coll, Barquero, Marín, Solís, Hidalgo y Castillo; fungiendo como directores de los actos piadosos practicados los dos primeros y los Sres. Camacho y Solis, respectivamente.

Las meditaciones e instrucciones fueron inmediata y personalmente dadas por el Ilmo. Sr. Obispo, quien ha connotado otra vez más el afán que tiene por el perfeccionamiento del clero y su ilustración y celo apostólicos, hablando a la inteligencia y al corazón con frases persuasivas y las más convincentes imágenes.

La Capilla de nuestro Seminario se asemejaba al Cenáculo, donde el Divino Maestro congregaba a los primeros salvadores de almas, sus discipulos, al congregarnos nosotros, operarios del Señor, en torno del venerable Prelado que prudente y sabiamente es nuestro maestro, para escuchar de sus labios pensamientos elevados, conceptos de la más sana filosona y consejos paternales de incomparable valor: muchas veces ante el entusiasmo que nos producían en el intelecto y en el corazón las exhortaciones pastorales del Prelado, parecíanos volver a aquella memorable etapa de nuestra juventud, cuando en este templo apartado del mundo nos formabámos para el sacerdocio ajenos a las luchas que el mundo ofrece y ansiosos de una virtud que nos condujera a la perfección del varón y ministro santo de que nos habla el evangelio... Tal era la fuerza de convicción y unción sagrada que nuestro sabio Obispo empleaba y de que estabar animadas sus instrucciones y consejos, sus indicaciones y mandatos. Como nota simpática y atra yente, que deja en nuestro corazón huellas imborrables de la más intima satisfacción por haber practicado los santos ejercicios, consignamos el hecho de haber reinado entre los sa

cerdotes ejercitantes todos una

mutua confraternidad y la viva unión de compañeros que bien se quieren y que al encontrarse reunidos gozan cambiando impresiones y trayendo el recuerdo de antiguos tiempos escolares, que tanto nos hicieron felices cuando asistíamos a las aulas de este centro docen-

En los ratos de tiempo libres y a impulsos de estos sentimientos faltamos alguna vez al silencio y hubo padres o compañeros de la más notoria seriedad y austeridad como el Rvdo. Artigas que recordó hasta con alegría el acontecimiento más nefasto de su vida, el robo que le hicieron en Sarchí, de su caballo cuya sustitución le costó un ataque a la bolsa en que tiene sus complacencias; los hubo de mayor edad y ancianidad cual el P. Elcoro que nos describía jocosamente las historias de su gestión parroquial en Bagaces cuando tuvo que recluir en el curato la imagen patronal de San Caralam pio y los fieles se declaron en rebeldía; los hubo también de carácter algún tanto excentrico y retraído cual el P. Mayer, que pintaba con vivacidad de genio la historia de su viaje a San Pedro, por unas campanas nominales o infieri que le fueron ofrecidas tiempo ha por un colega en sentido bromista; vimos cómo el P. Barquero hacía la apología de la famosa piedra de Aserrí, denominada ña Zárate que no habla, según él porque no tiene lengua, y al P. Lombardo lo contemplábamos rejuveneciendo y hasta parece como que crecía y aumentaba en estatura, no obstante su media centuria de edad y el aplanamiento que le producen los abrazadores soles liberia-

En fin, todos realmente gozamos de santas alegrías por los ejercicios y de las más dulces expansiones del ánimo por los ratos de tiempo libre, pues hasta el P. Castillo, cuya miniatura corporal no guarda relación con su apellido, nos refería, pero sin pena alguno, las amarguras que pasó en la vecina república de México y que ya olvidó en tan espléndidos dias recuperando el buen humor andaluz.

Nuestra felicitación al Ilmo. Sr. Obispo, a los RR. PP. del Seminario que de manera esmerada y espléndida atendieron a los ejercitantes y un voto de gracias al Padre Marín porque estuvo inspirado arrancando notas a la campana de una sonoridad indescriptible sobre todo a las horas del prandíum.

HACHES.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Jerarquia Católica en Centro América de plácemes

Ayer se recibió un cable de Roma dirigido al Ilmo. Sr. Regente de la Internunciatura Pontificia en Centro América y al Ilmo. Revmo. Señor Obispo de Costa Rica comunicándoles el nombramiento del Excelentísimo Sr. Doctor don Juan Bautista Marenco, Actual Obispo de Massa Carrara en Italia, como nuevo representante pontificio en Centro América.

Esta noticia no puede menos de llenar de júbilo a los Católicos Centroamericanos tanto más cuanto que la guerra europea parecía imposibilitar por ahora la previción de la Internunciatura pontificia centroamericana, acéfala desde la elevación del Emmo. Monse-

nor Juan Cagliero a la púrpura Cardenalina.

Los Católicos centroamericanos, amamos al Papa, amamos a la Santa Iglesia Católica y le profesamos mayor respeto que el que se deja advertir entre las naciones de allende el Océano, escepción hecha de España, particularmente en estos últimos días: esto que decimos es verdad que puede no juzgarse ni efectiva, ni real de parte de quienes ni nos conceden tanta civilización y aún nos juzgan gratuitamente como gentes de rara inferior y debilitada; pero, sin embargo, así es la verdad, que amamos más al Papa y a la Iglesia y queremos que así conste: y por tanto, nos alegramos con sinceridad al saber que viene un nuevo Representante del Romano Pontífice portando la oriflama de la sabiduría, de la prudencia y de la sinceridad que son condiciones esenciales en la Representación del Poder espiritual, de Paz, y de Consuelo que existe sobre la tierra. "NUEVE ERA" presenta ya desde ahora sus testimonio de sumo respeto y filial cariño al Exemo. Senor Internuncio Pontificio en Centro América Monsenor Juan Bautista Marenco, diciendo del fondo del alma "Benedictus qui venit in nomine Domini".

y la guerra

Escriben de Suiza que se ha averiguado que el 29 de mayo del pasado año, en el Palacio Giustiniani de Roma, se verifico un congreso secreto internacional masónico, al que acudieron como representantes, de las logias inglesas el duque de Connaught, de las francesas el Ge neral Percini y de las portuguesas Magachaes Lima.

El fin de ese congreso fué el ponerse de acuerdo para estor Bar que la paz europea se obtenga por mediación del Romano Pontifice, porque en tal caso el prestigio del Padre Santo y de la Iglesia habria de aumentar mucho en el mundo ci vilizado.

Se habló en ese congreso de la dificultad que existe por ahora para entenderse sobre el asunto con las logias alemanas por haber roto éstas sus relaciones con motivo de la guerra, con la masonería inglesa, rusa, francesa y portuguesa.

Sin embargo, no por ese obstáculo los masones de los países representados desistirán de sus trabajos. Así se acordó.

No obstante esa labor nefanda, abrigamos la muy fundada | rado ocurrida en esta semana.

El Pontificado, la masonería | esperanza de que la paz-que Dios quiera venga sobre la Europa cuanto antes-se negociará entre los gobiernos beligerantes por mediación de Su Santidad Benedicto XV, que desde el principio de su pontificado, como su predecesor Pío X, no ha dejado de clamar porque la fraternidad cristiana prevalezca sobre los conten dientes y cese la horrorosa carnicería que ha llenado de luto y espanto a la humanidad.

Nota diplomática

Se ha dicho por algunos pe' riódicos locales que está al ve' nir un nuevo ministro de los EE. UU. para reemplazar al honorable Sr. Hale, quen has ta ahora ha servido ese cargo.

Podemos informar que tal noticia no es cierta, pues en el Consulado Americano no se tiene noticia de tal cambio.

Pésame

Lo enviamos a la estimable señora doña María Bolaños v. de Bonilla, vecina de San Pedro de Montes de Oca, por el fallecimiento de su esposo el caballero don Agustín Bonilla Alva.

Feliz coincidencia

El nombre de Juan Bautista es nombre de buen augurio para los intereses católicos en Costa Rica.

Juan Bautista se llama el Ilmo. y Revmo. señor Obispo Diocesano Dr. Stork que con tanto acierto gobierna esta Diócesis.

Juan Bautista llamose el primer Delegado Apostólico centroamericano, con residencia en San José de Costa Rica, elevado hoy a la Púrpura Cardenalicia.

Juan Bautista llámase el que podemos llamar primer Cardenal centroamericano, Eminentísimo Monseñor Cagliero; porque sus gestiones en bien de la Iglesia en Centro América, culminaron sus méritos que lo hicieron acreedor a tan Alta Dig nidad.

Juan Bautista, llámase el ac tual Excelentísimo Internuncio centroamericano Monseñor Marenco.

Como se ve hay razón para esperar dicha de quienes llevan ere nombre y ocupan elevados puestos de dignidad eclesiás

Personales .

El jueves próximo pasado, estuvo en ésta procedente de San Isidro de Heredia, el señor mayorista don Víctor Villalo-

-De paso para Cartago a donde tiene su familia, hemos tenido el gusto de saludar a don Seratín Saravia, vecino de Puntarenas.

-El lunes próximo saldrá para San Rafael de Oreamuno la tamilia de don Albino Alvarez. Les deseamos una temporada muy grata.

-Para New York saldrá el caballero alemán don Pablo Müller acompañado de su Sra. esposa. Que tengan teliz viaje.

-A pesar del telegrama que con fecha de ayer dirigió a «El Imparcial» el estimado Pho Rodríguez anunciando que se encuentra alegre y contento en San Ramón, el colega, en su sección "Sociales y Personales" nos dice que el señor Rodríguez está por acá.

-Para San Isidro de Heredia con el fin de asistir a la misa solemne que va a celebrarse mañana en ese lugar, partieron hoy el diácono don Rafael Cas cante, el subdiácono don Rubén García y el ordenando don Abel Castillo. Que tengan feliz viaje.

-Hoy vino a esta capital, procedente de San Antonio de Escasú, el mayorista don Jafet Jiménez.

Politiquerías

«Nueva Era» no da noticias políticas intencionadas, porque la política de bandería es pecado mortal para nosotros y por eso ni la queremos ni nos importa.

Las noticias que damos son pues anodinas por lo que se refiere a nuestra actitud: ni nos enfrian ni nos calientan.

Los diarios hanse ocupado en esparcir lo siguiente:

Que el Coronel Pinaud, Jefe de la 2ª Sección de Policía cayó de su puesto por no ser persona grata al Jete del Ejecutivo.

Que el Jefe del Partido Republicano Lic. don Máximo Fernández, se desligó del elemento del gobierno actual: lo que reviste para la política de bande. ría muchísima gravedad.

Que desde hace pocos meses un periódico diario recibe de modo gracioso una muy pingüe subvención. Que le aproveche y no se lo echen a volar para meterlo en apuros!

Que las evoluciones políticas semejantes a las evoluciones de serpiente que se prepara a morder la buena fe de los pueblos, comienzan ya a dejarse sentir.

Muerte de un comerciante italiano

Barrio La Soledad.-Hora: las 3 30 de la mañana.

En la habitación de un modesto artesano de origen italiano se oyen sollozos y estertores. La escena alarma al inquilino, quien a medio vestir se di' rige a la puerta de su vecino y compatriota.

Era él un humilde buhonero, pequeño de cuerpo, gordo de humanidad, ronquete de voz, un tanto tosco de carácter. Pasaba su vida vendiendo encajes, puntillas, metidos y otras baratijas que ofrecía a las seño. ras en las puertas y en los saguanes. Casi era un hombre anónimo cuya única alegría era un vaso de vino o una trau. be de vez en cuando, sin llegar al exceso.

Sigamos la historia.

El italiano vecino fué al cuarto de su amigo. Casi en las sombras lo toca y lo mira-lo cree atacado-lo sacude.

Sigue inmóvil...

Estaba muerto. Murió sólo, triste, sin el auxilio de los sacramentos y sin q' un rostro hu mano contemplara su agonía.

Amanece. Llega el médico forense. Lo examina y comprueba la muerte.

¿Qué ha dejado? Su recuerdo que pronto se borrará. Su familia alla en la Patria lejana. Un San José, enero de 1917.

cajón con baratijas y unas cuantas liras a buen seguro, pues tenía la virtud de la economía.

Se llamó Mateo Grisolia.

Reunión

La Congregación Mariana de Jovenes de esta ciudad celebrará mañana reunión en el salón de catecismo de la Sole. dad, después del rosario, o sea a las 7 p. m. El coro de la naciente Congregación cantará el rosario en la Iglesia citada.

Arriendo

El Ministerio de Fomento ha dispuesto abrir licitación para el arriendo de sus campos agrí· colas que hoy no están en ex. plotación, por cuenta del Gobierno.

Una circular sobre el servicio de autos

Seguramente impresionado por tanto accidente que a diario ocurre con los carros auto. máticos y con las repetidas quejas de los cronistas de la prensa, el Sr. Inspector de vehículos don Luis Loría, se ha dirigido hoy a los Comandantes de Policía rogándoles detener a todos los muchachos que conducen autos y conducirlos junto con ellos a las estaciones de policía.

Está bueno el procedimiento y ojalá se corte el grave mal de los inexpertos que tanta des gracia están ocasionando.

No es justo que por la falta de un chaufeur responda su amo.

Con un poco de vigilancia y con rectitud, este servicio un tanto desciente por los novi cios, puede mejorar.

Hay que ver que se nombre un Inspector Técnico que conozca bien la mecánica y que sea capaz de meter a los aprendices en cintura.

Y a propósito, por allí anda un agente de fábricas manejando un Ford, estará inscrito?

Y los cortos de vista con espejuelos estarán examinados por un oculista?

Hospicio de Incurables SAN JOSE, COSTA RICA

La Junta Directiva del Hospicio de Incurables, por mi medio, tiene el honor de invitar a usted a la Reunión General de Accionistas, que ha de verificarse a la 1.30 p. m. del domingo 21 de los corrientes, en los salones del Banco Mercantil de Costa Rica.

EL SECRETARIO

LOS MAS ARTISTICOS **ALMANAQUES PARA 1917**

LUJOSAS CAJITAS DE PAPEL, TARJETAS, POSTALES, FELICITACIONES, LIBROS DE CUENTOS, JUGUETES

SE ACABAN DE RECIBIR EN LAS

LIBRERIAS DE JAIME TORMO Esquina frente al Correo * Av. Central, 150 V. al O. del mercado

LO MEJOR Y LO MAS BARATO UNA VISITA PARA CONVENCERSE

Dr. RAFAEL CALDERON M. §

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Anúnciese Ud. en "Nueva

al "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

OSITO DE MADERA

- Carpintería y Ebanistería = Construcción y reparación de casas

JAIME FORN

Frente a la entrada a Galería del Teatro Nacional Especialidad en toda clase de trabajos para el culto

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Nueva Empresa Funeraria POLINI

Presenta al público novedades en el ramo de Funera ria que ha traido de EE. UU. para mejorar el servicio. Troncos de caballos magníficos, fúnebres los más artísticos y gran variedad en cajas de estilos completamente modernos.

La Nueva Casa de Salud

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez, lado oeste del Parque Nacional.

VIDA MUNDIAL

Barces hundidos

MADRID.—El vapor español "Manuel" de 2,400 toneladas fué hundido por un submarino, y la tripulación salvada por otros vapores españoles.

LONDRES. — El vapor español "Valle" y el danés "Dagmarf" fueron hundidos. El vapor noruego "Bergenhus" se cree fué hundido.

Prisioneros hechos por los rusos

PETROGRADO.—Durante el año pasado los rusos tomaron prisioneros 8,740 oficiales, 42,000 soldados, 525 cañones, 1641 ametralladoras y 4,310 lanza bombas y morteros de trinchera.

El hambre en Siria

ROMA.—Se informa que diez mil personas han muerto de hambre en Siria. La posición de Lebang ha su frido muy especialmente. En Beirvil los habitantes recogen en las calles a la gente hambrienta casi muertos, habiendo crecido el número de suicidios de manera alarmante. La situasión es horrorosa en Palestina y algunos puntos del interior.

La revolución en México

EL PASO. – Los oficiales del ejér cito residentes en ésta, creen que Villa ha demorado el ataque a la ciudad de Chihuahua esperando que las tropas americanas sean retiradas del territorio mexicano.

El servicio obligatorio en Estados Unidos

WASHINGTON.—El mayor Gral.
John F. Ryan, Comandate de la guardia de New York, hoy al declarar ante el comité del Senado respecto al
servicio militar obligatorio culpó al
Departamento de Guerra quien es
causa de la demora en tal movilización.

La respuesta británica

washington.—Probablemente no se contestará separadamente la nota de la Gran Bretaña entregada ayer al Departamento de Estado. Los empleados oficiales muestran con franqueza su complacencia al considerar el tono cordial en que está redactada la nota y lo estiman como una aprobación de la sugestiones del Presiden te Wilson para fundar las bases de una paz universal.

Dos nuevos almirantes

WASHINGTON. — El Presidente propuso al Congreso el nombramiento de dos nuevos almirantes incluyendo al Dr. Cary T. Crayson.

Aviadores extraviados

WELLTON, ARIZN.—El teniente Coronel Bishop y el teniente Robertson, aviadores del ejército perdidos en las montañas de Sonora durante cua tro días sin alimentos ni agua, fueron encontrado por una partida de civiles que los buscaba.

Una explosión en una fábrica de municiones

LONDRES.—El Ministro de Municiones, tiene el sentimiento de anunciar que ayer en la tarde, en las cer canías de Londres hizo explosión una fábrica de municiones. Se teme que la explosión haya producido un gran in cendio y causado considerables pérdidas de vidas y propiedades. Los rumanos Fechasan un ataque

PETROGRADO.—Los rumanos rechazaron los ataques alemanes sobre el río Kasino, al suroeste de Braila. Los rumanos capturaren también una altura, tomando muchos prisioneros y ametralladoras.

La pelea no es muy activa en los frentes atrincherados

LONDRES.—Según informes recibidos, parece que en la región de Arras ocurrieron algunos bombardeos de artillería y combates con las patru llas avanzadas. Por comunicaciones oficiales recibidas de las capitales de las naciones en guerra, se sabe que en los frentes atrincherados de Europa no ha habido activa pelea, exceptuan do en el extremo cecidental del frente de Moldavia.

Lo que dice Mr. Poincaré

PARIS.—El presidente de Francia M. Poincaré, concedio una entrevista al corresponsal Edward Maruĥal y en ella le dijo que la guerra se continuaría hasta obtener amplia reparación y la consecución de garantías.

Nombre para las islas danesas

WASHINGTON.—Fué presentada al senado la resolución para cambiar el nombre de las Islas Danesas recientemente compradas por los Estados Unidos y denominarlas Islas de Dewey.

Asteriscos noticiosos

* Se ha permitido al reo Daniel Brady, también conocido por Daniel Cook Brady que descuente en Siquirres los dos meses y veintiocho días de confinamiento en Puntarenas a que fué condenado.

* Se denegaran las solicitudes de indulto y confinamiento, respectivamente, de las penas que se les impuso a Ernesto Ortega y Rafael Quesada Alvara-

* Para integrar la Directiva de la Junta de Caridad de Limón fueron electos los señores:

A. L. Maduro, J. V. Lorenzo,
Rogelio Mora F., S. Castro B.
y Ezequiel Gutiérrez, como propietarios; C. Peón C., Jaime Ortiz, E. Zeledón, J. Rodríguez y E. Solera, como suplentes.

* Un grupo de señoritas prepara un paseo a San Juan, almorzando a las orillas del río Virilla, las iniciadoras son las señoritas Castainz.

* También otras señoritas visitarán la ciudad de Santo Domingo.

* Los accionistas de la Sociedad "Mina del Porvenir", han sido convocados a una reunión en la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza para el 31 del corriente a las tres de la tarde.

* El próximo sábado dedica· rá «Nueva Era» su edición a la progresista y culta villa de San Antonio de Belén.

* Se ha conferido el título de y san Licenciado en Farmacia al Sr. Era.'

Gilberto Rojas Martínez.

* La Municipalidad de La Unión ordenó pagar ocho colo. nes por gastos ocasionados en el sepelio del señor Cipriano Fonseca, soldado dela Campaña Nacional.

* La Corporación Municipal del cantón de Oreamuno dispuso prestar al señor Rafael Solano Meneses una orilla de calle municipal situada en el alto de la cuesta llamada el Cerro Grande, con el objeto de que construya un rancho, por ser enteramente pobre.

* Entre los edictos en lo criminal que trae hoy el Boletín Judicial, hay uno al señor don Rogelio Fernández Güell que consigna el auto dictado en la acusación que por injurias y calumnia por la prensa le estableció la señora Rafaela Moreno Quesada, que se publica, según reza, por ignorar el paradero actual de don Rogelio.

* Para el Brasil salieron hoy las señoras doña Zoila v. de Núñez y doña Dora de Cortés.

* Mañana habrá turnos en Santo Domingo y en San Juan.

* Ha estado delicada de salud la señorita Marta Marín Varela.

* Se debe pensar ya en el delicado asunto de la carestía de víveres. Los precios del mercado son excesivos y ello obedece a la poca cosecha habida y a la gran exportación de estos últimos tiempos, que ya es necesario restringir un poco, pues lo justo es enviar al exterior lo que sobra, lo que de los productos excede al consumo diario.

El Correo en los Estados Unidos

En los Estados Unidos todo es enorme, todo se cuenta por millones, lo mismo en las grandes que en las pequeñas cosas.

El departamento de correos de aquel país es el instituto postal de mayor cuantía del mundo.

Sus 300.000 empleados manejan más de 15.000 millones de "piezas de correo" cada año lo cual es una tercera parte del negocio postal de todas las naciones civilizadas juntas.

La oficina de correos americana maneja más de 800.000 cartas cada hora, de las veinticuatro de cada día; se despachan y redimen diariamente más de 25.000 órdenes postales de dinero; también diariamente se certifican más de..... 115.000 cartas y paquetes, y se manejan millares de toneladas de material de imprenta de segunda, tercera y cuarta clase.

Quiere Ud. información seria y sana?—Suscríbase a "Nueva Era."

AZUCAR:

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costá Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frenre a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

Las glorias de España

Hoy vuelve ESPAÑA a prescindir de CRISTO y adoptando satánicas doctrinas, (a que en mi Fé sin vacilar resisto) de su Corona desprenderse ha visto dos ricas Joyas, CUBA y FILIPINAS.

Ejemplos admirables de la HISTORIA que ha debido grabar en su memoria la RAZA cuya sangre en mí palpita, y que no quiere ver que la victoria es DIOS quien la concede y quien la quita.

Pues como sube poderosa la ola no por empuje de su fuerza sola sino al del huracán o la aura leve, (1) tal ESPAÑA y AMERICA ESPAÑOLA suben si aliento del SEÑOR las mueve!

F. RAMOS TELLEZ

Tomado de una hoja del calendario del S. C. de Jesús de Bilbao.

NOTA. La última estancia ha sido modificada ligeramente, respetando los bermosos pensamientos del Autor, para dar parte a las Américas en las Glorias de la MADRE PATRIA. La del Autor es como sigue:

Pues como suben las soberbias olas no abandonadas a sus fuerzas solas sino al duro huracán o al áura leve —tal suben las glorias españolas cuando el aliento del SENOR las mueve.

La elección del General Chamorro vista con buenos ojos en Washington

Tomamos de un periódico Norteamericano:

"Washington, octubre 3.—La bahía de Fonseca en Nicaragua será convertida en una gran base naval, bastante grande, para que quepa toda la escuadra americana. Se dice que el Almirante Carpeton pronto comenzará a hacer los planos de la bahía y que comunicará el resultado al departamento de Marina.

Miembros del departamento de Marina han tenido mucho gusto de que haya sido electo el señor Chamorro Presidente de Nicaragua, pues esto ayudará mucho a que se lleven a cabo varios de los proyectos americanos.

La civilización católica

A esa portentosa civilización se debe todo lo que admiramos y todo lo que vemos.

Sus teólogos, aún considerados humanamente, afrentan a los filósofos modernos y a los filósofos antiguos; sus doctores causan pavor por la inmensidad de su ciencia; sus historiadores oscurecen a los de la antigüedad por su mirada generalizadora y compasiva. La Ciudad de Dios de San Agustín, es aún hoy día el libro más profundo de la historia que el genio

iluminado por los resplandores católicos ha presentado a los ojos atónitos de los hombres Las actas de sus Concilios, de jando aparte la divina inspira ción, son el monumento má acabado de la prudencia.

Las leyes canónicas vence en sabiduría a las romanas y las feudales. ¿Quién vence e ciencia a Santo Tomás, e genio a San Agustín, en maje tad a Bossuet, en tuerza a Santo Pablo? ¿Quién es más poet que Dante? ¿Quién iguala Shakespeare? ¿Quién iguala Shakespeare? ¿Quién aventaj a Calderón? ¿Quién, como Rafael, puso jamás en el liena inspiración y vida?

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección Don Ismael Herrera, don Ela Prado, Lic. don Jorge Herrera.

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos todos los estilos y contando ya c experiencia y buena acogida de n chísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIA: CLARADAUI

Lado Sur de Catedral.—Apartide Correo 730.

A LOS SRES. CURA

Se pone en conocimientolos Sres. Curas, que en la C. de Refugio se fabrican host con todo el esmero que es exigirse en su elaboración.

De aqui y de alla

Palabras de Mr. Taff

«La Religión Católica Roma» na, instituída para preparar y conducir a los hombres a la vida eterna, ha contribuído más que ninguna otra institución a fomentar la felicidad temporal y social de la humanidad. Ella ha purificado la sociedad en su fuente misma, que es el vínculo matrimonial; ella ha proclamado y defendido la santidad de la vida humana, desde que el cuerpo es animado por el primer soplo vital, siendo ella a quien debemos la prescripción del infanticidio», etc.

Lo que dice Julio Camba

... "La United Fruit Company, en efecto, es dueña de enormes extensiones de terreno, donde se cultiva el pátano...

En cuanto a su administración, es tan independiente, que la United Fruit Company puede considerarse en Centro América como un Estado más.

Poco a poco los norteamericanos van imponiendo en Costa Rica y demás pequeñas Repúblicas de Centro América su idioma, sus costumbres, sus productos industriales y su cul-

tura

Es una conquista perfecta; sólo que, como no se hace con balas, sino que con plátanos, nadie se alarma. La Compañía, mientras tanto, va extendiendo sus dominios y Centro América va perdiendo su independencian, etc., etc.

Así se expresa el gran cronista Julio Camba en un artículo titulado: «El Plátano como arma de conquista.»

San Rafael de Oreamuno

Hemos tenido el gusto de saludar al amigo e inteligente joven y mayorista don Víctor Manuel Sanabria, quien se encuentra al lado de su estimable familia gozando de las vacaciones.

Ya se está dando principio al arreglo de calles, empezando por aquellas de más tráfico y céntricas de la villa. Bien por nuestro municipio y activo Jefe Político.

El 30 del corriente salen 10 músicos y maestro de capilla de ésta, para el lejano pueblo de Santa María de Dota, van contratados para amenizar la

fiest a patronal de aquel lugar; que tengan un feliz viaje los jovenes aficionados, son mis derensi

De temporada se encuentran en esta villa varias familias josefinas; entre ellas la de don Nicolás Montero, también nos llegará la de don Albino Alvarez. Que les sean agradables las brisas de Oreamuno, son nuestros deseos.

El domingo 14 se celebró con gran solemnidad la fiesta del Dulce Nombre; bien por su mavordomo don José Quirós A., quien no descuida su devoción.

CORRESPONSAL

El hombre más viejo de Nicaragua, piensa morir dentro de un siglo

En Ticuantepe, cerca de la propiedad de Mr. Morris, existe un hombre, Felipe Martinez, que cuenta la bicoca de ciento cinco años de edad. Aunque no es común, nada de extraño tendría eso, sino fuera la particularidad de que el citado anciano, a pesar de su tan avanzada edad, es un individuo ágil y fuerte que diariamente saca su tarea a machete, quedando tan

fresco como si tal cosa fuera asunto muy sencillo para el. Es bastante jovial y comunicativo; ha perdido y recuperado la vista tres veces; fué casado una sola vez, habiendo quedado viudo hace ya muchos años. Cuando se le pregunta si está aburrido de la vida, contesta que no y que cree vivir todavía lo menos un siglo. Por lo expuesto, se saca en claro que en las cuentas de ese Martínez figura la de disputarle la supremacía a Matusalén.

Lo que será la paz

La guerra europea ha sido desde su comienzo, una serie interrumpida de sorpresastan pronto agradables como desagradables-para los beligerantes. Es muy probable que la serie no haya sido agotada aún, y la paz sea solemnemente la última de las sorpresas-la más agradable-de las que esta crisis nos ha deparado. Si la guerra actual es tan diferente de las que la hayan precedido, en cuanto a su desarrollo, mayor será, tal vez, la diferencia en cuanto al fin de la misma. Por otra parte, ya sabemos que en el conflicto actual la palabra paz, cuando pueda ser

proflunciada, tendrá un signi. ficativo muy especial y mucho más augusto que el que hasta hoy ha tenido.

En las guerras que son simples conflictos armados entre dos o más Estados por intereses definidos y claros, la paz significa, sobre todo, el fin de las hostilidades y la resolición provisional o definitiva, de una o algunas de las cuestiones planteadas. En el presente caso la paz deberá significar también la posibilidad y el comienzo de un inmenso trabajo de reorganización y de reconstrucción.

La Europa se ha desplomado en parte desde el primero de agosto de 1914. Los tratados de alianza, los tratados de comercio, los principios políticos y jurídicos, la organización de la industria y de la banca, las tradiciones históricas, las convenciones sociales, las relaciones entre los Estados, los pueblos, las clases, todo ha sido trasformado, suspendido, vuelto al revés, destruído. La paz planteará problemas formidables cuya solución irá vinculada en parte a los cambios producidos por la guerra, en parte a las causas profundas que engendraron el cataclismo.

G.F.

COBRAMOS por estos anuncios que son muy eficaces, 25 centimos por inserción que no exceda de 20 palabras. Las de exceso a un céntimo cada una. Minimun cuatro veces

MANTECA de cacao de muy superior clase, especial para las droguerías, conseguirá Ud. siempre en la Fábrica de don Ismael Herrera. Llame al teléfono Nº 341.

ECCIONES a domicilio para senoritas y jóvenes que hayan per dido alguna asignatura de la enseñañza primaria, pueden darlas don Maca beo Vargas y don Tobías Retana

RECETAS médicas y fórmulas re cibirán un esmerado despacho en el Botiquin anexo al Despacho del Dr. Calderón Muñoz. Gran escrupulocidad y drogas frescas. Dirección 50 varas al oeste del Parque Central (esquina de los Alfaro.)

INERO con hipoteca de finca urbana se puede alquilar. Para informes en la dirección de NUE-

CAFE molido de exquisita clase y aromático cacao de Matina encon trará Ud. siempre en la Gran Fábrica de Ismael Herrera, situada frente al Celegio de Señoritas. Allí mismo puede adquirir toda clase de harinas de maiz, de arrez y de cebada.

BARBERIA recomendable por sus servicios y por el trato que da la sus clientes. Ramón Valverde. Calle Central Sur. Cortes modernos y ma sage electrico.

OFIO, gofio, para preparar exqui sitos refrescos lo vende la Gran Fábrica de Café Molido de don Ísmael Herrera.

DAPEL impreso hay siempre de venta en nuestras oficinas a 15 cts. libra. Ocurrid.

> MATIAS TREJOS G. Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3ª, frente a la antigua Casa Presidencial.

A fin de que todos los católicos, así como cuantos se interesan por la cultura general del país, conozcan y aprecien debidamente el estado floreciente del Catolicismo en Costa Rica, se ha reducido el precio del

LIBRO CONMEMORATIVO

FIESTAS CONSTANTINIANAS

GRAN CONGRESO EUCARISTICO Celebrado del 8 al 12 de octubre de 1913 en SAN JOSE, COSTA RICA

508 pág. con más de 80 grabados y la música de los Himnos Eucarísticos

Precios ahora:

de la EDICION CORRIENTE.....en rústica & 2.00 empastado de la EDICION DE LUJO.....empastado 3.00

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Oportunidad como pocas

Se vende muy barata una finca de ganado situada en «Quebradillas», cantón de Tarrazú a hora y media paro aca de Santa María de Dota y a 7 horas a caballo de esta ciudad. Consta como de 600 manzanas, de las cuales hay como 200 de potrero y el resto de montaña con muy buenas maderas, abundantes aguas y buena casa para cuidandero; es muy a propósito para establecer allí un aserradero. Hay como 250 reses, la mayor parte vacas y novillas de muy buena y escogida raza. El clima es fresco; muy agradable y sano.

Entenderse con Domingo Francisco Rojas. ${\tt -correction}$

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S. DENTISTAS

Miembros de la Facultad de Cirvgia Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentadu as artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, -para abajo-de la Iglesia del Carmen.

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas 8 al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios prime- & ro, ofrece de ar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.

(Barcelona)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de......60 y 25 litros

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en al país. No se hace uso de polvo ds mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamosa público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantaísa ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.
